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DELEGACIONES CMIC 

 

Arancel al acero y aluminio impactará a industria de la construcción: CMIC 
(2025-03-17, Patricia Romo, El Economista (sitio), ) 
La industria de la construcción en Jalisco anticipa una afectación en los costos de las obras que 
se desarrollan en la entidad tras la imposición de un arancel del 25% al acero y el aluminio 
mexicanos por parte de Estados Unidos. El presidente de la delegación Jalisco de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel Chávez Ochoa, anticipó 
que la medida podría repercutir en un alza en los costos de las obras, mismo que se verá reflejado 
en los próximos tres meses. 
 

Firmó Pedro Rodríguez convenio con CMIC 
(2025-03-18, Redacción, Diario de México, . 14) 
El presidente municipal Pedro Rodríguez Villegas ha dado un paso firme hacia el futuro al firmar 
un Convenio de Colaboración con la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC). Nuestros servidores públicos y trabajadores de la construcción tendrán acceso a 
programas de capacitación y adiestramiento de vanguardia. Esto se traduce en obras públicas 
de mayor calidad y durabilidad, optimizando los recursos de nuestro municipio. 
Ser Noticias (sitio), 
 

Nueva Directiva de la CMIC apuesta por colaboración y unidad 
(2025-03-17, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio), ) 
Con una visión enfocada en la colaboración, la innovación y la resiliencia, la nueva directiva de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Yucatán, encabezada por 
Alberto Canul Moguel, rindió protesta ante el gobernador Joaquín Díaz Mena. El evento contó 
con la presencia de: El evento contó con el respaldo de empresas patrocinadoras como Impulsora 
Hidráulica, PPG Comex, Cercocentro Maxicercas, Procon y Concreplus, Hidrosur Asfaltos e 
Hidrosur Energéticos, Perfect Home, Centrifugados Mexicanos, Megalita y Megaconstru. 
 

CCE Laguna abre sus puertas para recibir a nuevas cámaras empresariales 
(2025-03-17, Redacción, Milenio (sitio), ) 
Después de que las tres cámaras empresariales se deslindaron del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) Laguna, su presidente José Piña Álvarez declaró que ve como natural tal 
movimiento, ya que cada uno de los organismos tiene derecho a establecer convenios según sus 
objetivos. Las cámaras que se hicieron a un lado del CCE son Canacintra y Canaco Torreón, así 
como CMIC Laguna, cuyos presidentes firmaron una alianza de colaboración para trabajar en 
conjunto en futuros proyectos. 
 

Puerto Seco detonará el desarrollo de la capital de Tamaulipas 
(2025-03-17, Redacción, Alberto Serna, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio), ) 
Aunque apenas iniciaría su construcción este año, el Puerto Seco que se tiene previsto para 
Victoria vendría a ser un detonante para la inversión y el desarrollo de la capital, informó el titular 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Jorge Adán Contreras 
Galván. Señaló que esta obra pretende la creación de oficinas administrativas, aparcamientos 
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para camiones, dependencias para los servicios de inspección de aduanas, además también 
detonaría que a su alrededor, aumenten los predios urbanos y de comercios. 
Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),Nota Tamaulipas TAMPS (sitio), 
 

Puente de Tabachines: falta de mantenimiento provoca desprendimiento de material 
(2025-03-17, Valeria Díaz, El Sol de Cuernavaca (sitio), ) 
El presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción (CMIC) en Morelos, Armando 
Núñez Iragorri opinó que la falta de mantenimiento y desgaste del puente de Tabachines, ubicado 
en el Paso Exprés de Cuernavaca, provocó el desprendimiento de material el pasado 11 de 
marzo. Señaló que en ocasiones el deterioro se debe a la acumulación de suelo entre los 
elementos estructurales del puente, lo que, sumado al constante tránsito de vehículos, provoca 
que partes de la estructura se desprendan. 
 

Arancel al acero y aluminio impactará a industria de la construcción: CMIC 
(2025-03-18, Patricia Romo, El Economista, . 43) 
La industria de la construcción en Jalisco anticipa una afectación en los costos de las obras que 
se desarrollan en la entidad tras la imposición de un arancel del 25% al acero y el aluminio 
mexicanos por parte de Estados Unidos. El presidente de la delegación Jalisco de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel Chávez Ochoa, anticipó 
que la medida podría repercutir en un alza en los costos de las obras, mismo que se verá reflejado 
en los próximos tres meses. 
 
Aranceles a metales afectarán construcción: CMIC  
(2025-03-18, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio), ) 
La reciente implementación de un arancel del 5% sobre el aluminio y el acero en México ha 
desatado una serie de reacciones y preocupaciones en el ámbito de la industria de la 
construcción. Este gravamen, anunciado por la Secretaría de Economía, tiene como objetivo 
proteger la producción nacional. Sin embargo, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) advierte que esta medida podría tener repercusiones negativas 
significativas en el sector. 
 

Aranceles a metales afectarán construcción: CMIC 
(2025-03-18, Redacción, Información Center CDMX (sitio), ) 
La reciente implementación de un arancel del 5% sobre el aluminio y el acero en México ha 
desatado una serie de reacciones y preocupaciones en el ámbito de la industria de la 
construcción. Este gravamen, anunciado por la Secretaría de Economía, tiene como objetivo 
proteger la producción nacional. Sin embargo, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) advierte que esta medida podría tener repercusiones negativas 
significativas en el sector. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Economía en México y el difícil arranque de 2025, según Pedro Tello 
(2025-03-17, Luis Cárdenas, Noticias MVS (Sitio), ) 
En entrevista para MVS Noticias con Luis Cárdenas, el consultor en economía, Pedro Tello, habló 
sobre un muy difícil arranque: cayó la producción en 10 de las 21 especialidades fabriles. Tello 
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comentó que estas seis especialidades fueron responsables de las mayores caídas dentro del 
sector industrial mexicano y son también importantes generadoras de empleo en el sector formal 
de la economía en México. "Uno puede entender por qué el empleo arrancó tan débil, por qué la 
inversión se debilita, y por qué la producción y la generación de riqueza en México también 
arrancan el año con números rojos", dijo Tello. 
 

En entrevista, Carlos Ramírez, presidente de la Canadevi, habló sobre el sector de la 
construcción. 
(2025-03-17, David Páramo, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Carlos Ramírez, presidente nacional de la Canadevi, compartió su perspectiva 
sobre el sector de la construcción y el programa de vivienda lanzado por la Presidenta 
Sheinbaum. Ramírez expresó su entusiasmo por el programa que busca construir un millón de 
viviendas adicionales, enfocándose en la vivienda social para trabajadores con ingresos de hasta 
dos salarios mínimos. Destacó la importancia de este programa para relanzar la producción de 
vivienda social, que ha disminuido significativamente en los últimos años. Sin embargo, también 
reconoció los desafíos complejos que implica cumplir con esta meta, como la necesidad de 
infraestructura adecuada (agua, electricidad) y la coordinación entre el gobierno y la iniciativa 
privada. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Despegues y Aterrizajes // Taxis en aeropuertos 
(2025-03-18, Rosario Avilés, El Economista, . 33) 
Taxis en aeropuertos no de los temas que deberá abordar la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes con el Almirante Juan José Padilla Olmos, recién nombrado 
director de todos los aeropuertos adjudicados a la Marina, incluido el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México (AICM), es el de la conectividad terrestre de las terminales aéreas que le 
fueron confiadas, específicamente el asunto de los taxis. 
 

Nada de "verdades históricas oscuras", ofrece Sheinbaum 
(2025-03-18, Liliana Padilla, Milenio Diario, . 1, 6 7) 
La presidenta Claudia Sheinbaum anunció una estrategia integral para atender la desaparición 
de personas en el país, que incluye reformas para equiparar este delito al del secuestro, la 
creación de una Base Única de Información Forense y el fortalecimiento de la Comisión Nacional 
de Búsqueda. En la conferencia mañanera, la mandataria aseguró que para su administración el 
tema es "prioridad nacional (...) nunca ocultaremos nada, la verdad debe prevalecer siempre. En 
mi gobierno no habrá construcción oscura de verdades históricas nunca, no se tolerarán verdades 
a medias o falsedades". 
 

Sheinbaum: atender las desapariciones es prioridad nacional 
(2025-03-18, Emir Olivares, La Jornada, . 1, 5) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció seis acciones inmediatas, que incluyen varias 
iniciativas de reforma, para combatir el delito de desaparición en el país. "Actuaremos en el marco 
de la ley con toda la fuerza del Estado". Ayer, la mandataria abrió su participación en la mañanera 
con la lectura de un documento sobre el tema, sin pregunta de por medio y tras la protesta social 
realizada a partir del descubrimiento de un "campo de exterminio" en el rancho Izaguirre, en 
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Teuchitlán, Jalisco, y la jornada de las víctimas a las afueras de Palacio Nacional el fin de 
semana. 
 

Caería economía mexicana 1.3% en 2025 por los aranceles: OCDE 
(2025-03-18, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 4) 
Si se materializa la imposición de aranceles del 25 por ciento a la mayoría de los productos 
mexicanos que ingresen a Estados Unidos a partir del 2 de abril, la economía mexicana caería 
en recesión durante este 2025, y el siguiente año, con una contracción del Producto Interno Bruto 
(PIB) de 1.3 por ciento y 0.6 por ciento, respectivamente, según los pronósticos realizados por la 
Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE). 
 

Fortalecen búsqueda de desaparecidos 
(2025-03-18, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Un plan para reforzar la búsqueda de personas desaparecidas y la atención de sus familiares fue 
presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum. Con una cifra de 114 mil personas 
desaparecidas y lo ocurrido en Teuchitlán, Jalisco, la titular del Ejecutivo enlistó seis acciones, 
que van desde el fortalecimiento de la Comisión Nacional de Búsqueda, hasta iniciativas de ley 
en la materia. 
 

Claudia pone foco en desapariciones 
(2025-03-18, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 3) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que en su gobierno no se fabricarán 
verdades y no se ocultará información respecto a las investigaciones que lleva a cabo la FGR 
sobre el presunto crematorio encontrado en Teuchitlán, Jalisco. La mandataria anunció un 
paquete de reformas en las que se contempla equiparar el delito de desaparición al de secuestro 
y un decreto para fortalecer la CNB. Representantes de colectivos señalaron que, para respaldar 
su labor, hace falta presupuesto digno e instituciones que se enfoquen en la atención de esta 
problemática. 
 

Gastan miles en viajes religiosos 
(2025-03-18, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
Financiados con recursos del erario y la justificación de tratarse de 'visitas de trabajo', los viajes 
de servidores públicos mexicanos a la Ciudad del Vaticano en Italia han sido una constante en 
los últimos gobiernos. En promedio, los recursos que se erogan para este tipo de traslados de 
funcionarios mexicanos a Italia oscilan entre los 30 mil y los 650 mil pesos por viaje, debido al 
número de personas que acompañan a los servidores públicos, como asesores, funcionarios de 
su gabinete y familiares. 
 

"Trabajamos para que el IECM sea el más puntual del mundo" 
(2025-03-18, Mauricio Flores, La Razón de México, . 1, 19) 
El almirante Juan José Padilla Olmos, recién nombrado director del Aeropuerto, conversa sobre 
los desafíos actuales: fusión administrativa, mantenimiento, calles de rodaje, más slots. Para el 
Grupo Aeroportuario, tanto el AIT, como el AICM y el Aeropuerto Internacional de Cuernavaca, 
serán unidades de negocio cada uno; y otra unidad de negocio la integrarán los aeropuertos de 
Cuernavaca, Ciudad Obregón, Colima, Campeche, Ciudad del Carmen, Guaymas, Loreto y 
Matamoros. 
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Aprieta la 4T el cerco contra la piratería china 
(2025-03-18, Rubén Mosso, Milenio Diario, . 4) 
El gobierno federal ha reforzado los operativos contra la piratería china con decomisos que solo 
en una semana sumaron más de 337 millones de pesos en productos asegurados en aduanas, 
centros comerciales y pequeños negocios. Según reportes oficiales, se ha detectado que las 
mercancías ingresan ilegalmente a México principalmente por los puertos de Lázaro Cárdenas, 
Michoacán, y de Manzanillo, Colima, aunque también existen registros de mercancía que llega 
por la aduana de Nuevo Laredo, Tamaulipas, tras una escala previa en Estados Unidos. 
 

La Quinta Transformación // Vulcan y la amenaza Landau 
(2025-03-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Más de la tensa relación México-Estados Unidos, congresistas de aquel país pidieron el apoyo 
de Donald Trump para que se respeten los derechos de sus empresas que operan aquí. En la 
comparecencia de ratificación de Christopher Landau, nominado para ser subsecretario de 
Estado, representantes de la Comisión de Relaciones Exteriores le arrancaron al ex embajador 
un compromiso. Se trata de la defensa de Vulcan Materials: el senador republicano Bill Hagerty 
acusó al gobierno de Andrés Manuel López Obrador de haber tomado ilegalmente la propiedad 
de sus activos en Quintana Roo. Fue en mayo de 2022 cuando la Secretaría de Marina, 
comandada entonces por el almirante José Rafael Ojeda Durán, impidió la operación de 
extracción de minerales y bloqueó su terminal marítima. 
 

Castigarán las desapariciones como secuestro 
(2025-03-18, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6) 
El gobierno federal atenderá de forma prioritaria el problema de personas desaparecidas no 
localizadas en el país, por lo que se implementarán seis acciones inmediatas para combatir el 
delito de desaparición. Así lo anunció la presidenta Claudia Sheinbaum, quien aseguró que su 
administración está comprometida a brindar certeza y verdad a las familias de las personas 
desaparecidas 
 

Llueven amparos por gravar nómina 
(2025-03-18, Víctor Fuentes, Reforma, . 1) 
Grandes empresas han comenzado a obtener amparos contra el aumento al Impuesto sobre 
Nóminas (ISN) en la Ciudad de México, que partir de enero es de por ciento, el más alto del País. 
Las corporaciones, que ya consiguieron al menos 55 amparos, alegan trato inequitativo ante 
micro y pequeñas empresas, que quedaron exentas del aumento, así como violaciones a 
principios de proporcionalidad tributaria, dadas las múltiples obligaciones fiscales federales a las 
que están sometidas. 
 

Sheinbaum: desaparecidos son prioridad nacional tras caso Teuchitlán 
(2025-03-18, Enrique Gómez, El Universal, . 1,4) 
Después del hallazgo de un presunto campo de adiestramiento exterminio en el rancho Izaguirre, 
en Jalisco, la presidenta Claudia Sheinbaum puso como prioridad de su administración el 
combate a las desapariciones en el país con la presentación de un plan. Colectivos y familiares 
de desaparecidos, así como la Iglesia católica, ven avances en la estrategia anunciada por la 
Presidenta, pero piden dar un golpe de timón y señalaron que aún hay pendientes. 
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Desaparecidos son prioridad nacional 
(2025-03-18, Javier Divany, El Sol de México, . 1, 4) 
La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ha anunciado reformas para utilizar "toda la fuerza 
del Estado" ante la crisis de personas desaparecidas, que suman 124 mil 266, de acuerdo con el 
Registro Nacional de Personas Desaparecidas y No Localizadas. La mandataria firmó un decreto 
para fortalecer a la Comisión Nacional de Búsqueda y anunció reformas para que el Certificado 
Único de Registro de Población sea la fuente única de identidad de las personas. 
 

La OCDE poda expectativas del PIB en México para el cierre del 2025 
(2025-03-18, Yolanda Morales, El Economista, . 1, 4 5) 
La OCDE ha recortado sus proyecciones de crecimiento del PIB para México, anticipando una 
contracción de 1.3% en 2025 si se aplican aranceles. Si se evitan las tarifas anunciadas por 
Trump, la economía crecería apenas 0.1%. La economía mundial registrará en el 2025 
desaceleración en su ritmo de crecimiento. 
 

Hallan 72 peces totoaba muertos 
(2025-03-18, Ernesto Méndez, Excélsior, . 18) 
De nueva cuenta, la pesca ilegal de pez totoaba se encuentra desbordada en el Alto Golfo de 
California, al registrarse la corrida o época reproductiva de la especie, que es cuando las hembras 
-que tienen la vejiga natatoria más grande- se acercan a la orilla a desovar. Entre la noche del 15 
de marzo y la madrugada del 16 de marzo, personal de la Profepa, Conapesca y Semar, asistido 
por la tripulación del barco Seahorse de Sea Shepherd, hallaron frente a las costas de San Felipe, 
Baja California, ocho redes de enmalle "totoaberas". 
 

Cuenta Corriente // Pleito sindical por Estadio (Azteca) #Banorte 
(2025-03-18, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La extensión del crédito por más de 100 millones de dólares de Banorte, que preside Carlos 
Hank, a Ollamani, la filial deportiva de Grupo Televisa, que encabeza Emilio Azcárraga, entró 
desde el martes pasado en una “competencia” sindical muy curiosa. Resulta que el martes 
colisionaron el senador Napoleón Gómez Urrutia, líder del Sindicato Nacional de Trabajadores 
Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana, con el diputado Pedro 
Haces, secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de 
México, titular del contrato colectivo de los trabajadores del Estadio que será tres veces 
mundialista, porque el primero se presentó con Amber Yuson, secretario general de una central 
que no tiene registro sindical en México, llamada Internacional de Trabajadores de la 
Construcción y la Madera, con sede en Suiza, que, según acusó en conferencia de prensa, ha 
inspeccionado la construcción de los estadios en los mundiales de Sudáfrica, Brasil, Rusia y 
Qatar, sólo que no se meten en Estados Unidos y sí se están presentando en Vancouver (donde 
se reconstruye un estadio) y en el Azteca. 
 

Están de pie aseguradoras 
(2025-03-18, Charlene Domínguez, Reforma, . 5) 
Las aseguradoras resistieron dos de las catástrofes más caras de la historia en el último sexenio 
y ahora enfrentan el desafío de lograr eficiencia operativa en pleno ciclo de recortes en las tasas 
de interés. Las aseguradoras reportaron más de 30 mil millones de pesos en pagos por anticipos 
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e indemnizaciones por el Huracán Otis, monto que representa 76 por ciento del total estimado en 
siniestros por este fenómeno, de acuerdo con información de la Asociación Mexicana de 
Instituciones de Seguros (AMIS) hasta el 14 de febrero de 2025. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Las primeras afectaciones de los aranceles 
(2025-03-18, Julio Alejandro Millán C., El Universal (sitio), ) 
Las políticas comerciales del gobierno norteamericano han generado incertidumbre económica y 
financiera, afectando la inversión empresarial y las bolsas de valores. El 53.2% de las 
exportaciones mexicanas de acero tienen como destino los Estados Unidos, y según la Canacero, 
cerca de 50% de estos envíos cumplen las reglas del Tratado, por lo que el porcentaje que no 
cumple estaría sujeto a un doble gravamen, es decir, se le aplica 50% del valor. 
 

Riesgos en finanzas públicas del 2025, así como programas sociales: CEESP 
(2025-03-17, Mercedes Nolasco, Estrategia Sustentable (Sitio), ) 
La preocupación por la sustentabilidad de las finanzas públicas aumenta ahora que la expectativa 
de crecimiento se reduce, toda vez que esto podría significar una menor recaudación tributaria, 
mientras que la necesidad de elevar el gasto se incrementa con los nuevos programas sociales 
que se han anunciado en esta nueva administración. Lo anterior, lo advirtió el Centro de Estudios 
del Sector Privado (CEESP), en su análisis semanal, en donde señaló la diferencia entre la tasa 
de crecimiento del PIB de 2.3% que se utilizó en 2024 para calcular las finanzas públicas para el 
presente año y la más reciente estimación del Banco de México, de un crecimiento de 0.6% para 
esta anualidad, "de inicio podría representar una menor recaudación de aproximadamente 90 mil 
millones de pesos, cifra que incluso podría ser mayor ya que los pronósticos de crecimiento se 
siguen ajustando a la baja para este año". Por ello, el organismo dependiente del Consejo 
Coordinador Empresarial (CCE), consideró que los resultados de las finanzas públicas del primer 
mes del presente año podrían significar una buena señal en cuanto a la estrategia para lograr 
reducir significativamente el déficit del sector público, como se tiene planeado en el paquete 
económico para este año. 
Marco A. Mares (Sitio), 
 

Esta semana... 
(2025-03-17, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio), ) 
La Cámara Nacional de Vivienda (Canadevi) realiza toma de protesta con la participación del 
director general del Infonavit. 
 

Vivienda del bienestar; en sus marcas, listos... 
(2025-03-17, Horacio Urbano, Centro Urbano (Sitio), ) 
Calientan motores para arrancar con el acelerador a fondo los programas de Vivienda para el 
Bienestar. Ya dieron la voz de "en sus marcas, listos"... Y todos a la espera de que griten: ¡Fuera! 
Es simple. El reto habitacional es tan grande y tan trascendente enfrentarlo, que asumirlo exige 
la suma de voluntades y capacidades de todos. Por eso es fundamental la participación de las 
cadenas de valor relacionadas con la producción y financiamiento de vivienda, y por eso es una 
noticia importante la reunión que sostuvieron la semana pasada los presidentes de cada una de 
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las delegaciones regionales de la Cámara de la Vivienda (Canadevi), con el director general del 
Infonavit, Octavio Romero. 
 

URGE GARANTIZAR MERCADO COMPETITIVO DE GAS LP 
(2025-03-18, Redacción, El Monitor de Parral CHIH (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) hizo un llamado urgente al 
Gobierno Federal para garantizar un mercado competitivo y sostenible en la distribución de Gas 
L.P., ante el riesgo de desabasto que podría afectar a millones de familias y empresas en el país. 
El organismo patronal advirtió que la distribución de Gas L.P. enfrenta desafíos operativos y 
económicos que deben ser atendidos con soluciones sustentables. Las empresas encargadas de 
su distribución recorren mensualmente más de 60 millones de kilómetros para garantizar la 
cobertura nacional, lo que implica altos costos en combustibles, mantenimiento de flotillas, 
salarios, seguros y cumplimiento de normativas de seguridad. 
 

En entrevista, Juan Manuel López, vicepresidente de Gas LP de Coparmex, habló sobre 
el desabasto de gas LP. 
(2025-03-17, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares, José Yuste, 970 Radio Fórmula AM, ) 
En entrevista, Juan Manuel López, vicepresidente de Gas LP de la Coparmex, expresó su 
preocupación por la situación crítica que enfrenta la industria de distribución de gas LP en México. 
López explicó que, a pesar de haber respetado la política de control de precios implementada 
desde 2021, los costos internacionales del gas y el tipo de cambio han aumentado 
significativamente, lo que ha hecho insostenible la cobertura de distribución. Señaló que la 
fórmula de precios no se ha actualizado en seis meses, a pesar de un incremento del 50% en los 
costos. Esto ha llevado a la reducción de rutas y el cierre de estaciones de carburación, afectando 
gravemente la distribución del gas LP, especialmente en áreas rurales. 
103.3 Radio Fórmula, 
 

Inversiones, tras el 2 de abril: CCE 
(2025-03-18, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), ) 
Inversiones en el país empezarán a fluir después del 2 de abril, cuando se defina la política 
arancelaria de Estados Unidos, señaló Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE). En entrevista, el líder empresarial dijo que viajará nuevamente a Washington, 
la próxima semana, para reunirse con empresarios americanos, quienes a su vez están 
cabildeando con el Gobierno de Estados Unidos para evitar la imposición de aranceles. 
 

BUSCA INDEX UNA MEJOR CALIDAD DEL AIRE 
(2025-03-18, Mauricio Higuera, Poder MX BC (sitio), ) 
Actualizar los reglamentos en materia ambiental a nivel local y la eliminación del programa de 
regularización de autos chocolates, es parte de lo resultados a los que se llegó en el primer foro 
que INDEX realizó en materia ambiental en las instalaciones de una universidad privada. El 
presidente de la Industria Maquiladora y de exportación en Mexicali Salvador Maese Barraza, 
expresó que dentro de la nueva presidencia del Consejo Coordinador Empresarial le fue asignado 
el tema del medio ambiente, razón por la cual está comprometido en lograr una reducción en los 
niveles de contaminación que afecta la salud de las personas. 
 

Cada elección pone en juego la reputación del INE, la judicial no es excepción: Taddei 
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(2025-03-18, Arturo Ramos Ortiz, Juan Manuel Jiménez, La Crónica de Hoy (sitio), ) 
En cada proceso electoral la credibilidad del INE está en juego, señala Guadalupe Taddei Zavala, 
consejera presidenta del órgano electoral. En entrevista con Crónica, asegura que esto es algo 
que hemos podido constatar en cada elección, para que los resultados se asuman con completa 
tranquilidad, "con media tranquilidad" o que la tranquilidad no se genere de inmediato. Taddei 
Zavala señala que "todas las instituciones estamos bajo la lupa de la ciudadanía", pero esto se 
acentúa para el Instituto por la naturaleza de sus obligaciones. 
 

Capitanes 
(2025-03-18, Capitanes, Reforma, . 3) 
El Consejo Coordinador Empresarial (CCE), organismo que preside Francisco Cervantes, dará a 
conocer hoy la creación del Comité Especial para la Inversión y Relocalización de Empresas. 
Dicho comité funcionará como un instrumento estratégico para impulsar el Plan México, 
recientemente presentado por la Presidenta Claudia Sheinbaum. Se espera que en la 
presentación de dicho comité participen los Secretarios de Economía y Relaciones Exteriores, 
Marcelo Ebrard y Juan Ramón de la Fuente, respectivamente, además de Altagracia Gómez, 
titular del Consejo Asesor Empresarial. 
Reforma.com (sitio), 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Duda Razonable //Algunas razones del fracaso 
(2025-03-18, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
En los últimos tres sexenios: Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto, Andrés Manuel López 
Obrador, cada uno a su manera quiso enfrentar el problema de violencia e inseguridad. Los tres, 
hoy resulta obvio, fracasaron. Más menos según se arreglan las cifras, pero por algo estamos 
como estamos. Cada vez que leo "fiscalía" pienso que eso no va a funcionar. Tengo cómo 
documentar mi pesimismo. 
 

Día con Día // Linaje de Teuchitlán: Zacatecas bajo el crimen 
(2025-03-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
Recobro partes del extraordinario relato de Claudio Lomnitz "Zacatecas: La zona del silencio" que 
glosé en este mismo espacio en junio de 2023. Creo que describe y explica rasgos que están 
presentes en Teuchitlán y en todo el archipiélago de campamentos y cementerios clandestinos 
del subsuelo minal de México. 
 

En Privado //Los 52 mil desaparecidos de Obrador 
(2025-03-18, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
Las desapariciones, con los homicidios dolosos; y la extensión territorial diversificación del crimen 
organizado, es lo más grave que Andrés Manuel López Obrador heredó a la presidenta Claudia 
Sheinbaum. Desde que inició ese censo en 1977, con la creación del Registro Nacional de 
Personas Extraviadas y Desaparecidas, comenzó a contabilizarse lo que había sido un subtema 
ignorado, cuando en el sexenio de Carlos Salinas (19881994) sumaron apenas 81, que se 
duplicaron a 167 con Ernesto Zedillo (1994-2000), para cuadruplicarse con Vicente Fox, 811 
(2000-2006), y multiplicarse por 22 a 17 mil 54 con Felipe Calderón (2006-2012), y duplicarse a 
34 mil 557 con Enrique Peña Nieto (2012-2018), y alcanzar su máximo, 52 mil 200, con Andrés 
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Manuel López Obrador, 48 por ciento del total de todos los secuestrados y no localizados, 115 
mil desde que se lleva esa contabilidad. 
 

Estrictamente Personal // El hackeo a la presidenta  
(2025-03-18, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38) 
Es cierto, dijo la presidenta Claudia Sheinbaum, hackearon su teléfono celular, tal como lo reveló 
el fin de semana el periódico The New York Times. Pero además, agregó que también hackearon 
su correo electrónico. La presidenta minimizó los hechos-una estrategia política para ocultar la 
importancia de lo que sucedió-, pero en el camino abrió muchas dudas que no resolvió el 
desenfado con el que fue aportando detalles del hackeo. Desde el principio de su larga 
explicación fueron surgiendo hoyos negros sobre lo que pudo haber sucedido. 
 

Coordenadas // En México tenemos amor por el dinero (en efectivo) 
(2025-03-18, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Uno de los grandes rezagos en México es el escaso uso de mecanismos formales para la 
intermediación financiera y sistemas de pagos. De acuerdo con la Encuesta Nacional de Inclusión 
Financiera de 2024 (ENIF), realizada por el INEGI y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 
(CNBV), el 73.5 por ciento de la población utiliza efectivo para realizar compras superiores a 500 
pesos. Para montos menores, el porcentaje aumenta al 85.2 por ciento. 
 

La Gran Depresión // Pemex, el festejo de algo que va muy mal 
(2025-03-18, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15) 
Pemex, el festejo de algo que va muy mal echas como la de hoy son el alimento de la retórica 
populista con la que buscan adeptos, pero a un alto costo para el propio país y su economía. El 
credo nacionalista del petróleo como una propiedad de todos los mexicanos, como si fuera una 
parte de nuestro cuerpo, ha dañado el desarrollo mismo de México. 
 

Ricos y Poderosos // Gastos médicos, ¿tope máximo?: los riesgos 
(2025-03-18, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28) 
En días recientes se puso sobre la mesa de la discusión pública fijar un límite máximo a los 
aumentos anuales en las pólizas de seguros de gastos médicos y de salud, con base en la 
inflación general. La propuesta, sin duda, a muchos les habrá parecido atractiva, frente a los 
elevados costos que representan para los individuos y las familias los seguros de gastos médicos. 
 

La Quinta Transformación // Vulcan y la amenaza Landau 
(2025-03-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
Más de la tensa relación México-Estados Unidos, congresistas de aquel país pidieron el apoyo 
de Donald Trump para que se respeten los derechos de sus empresas que operan aquí. En la 
comparecencia de ratificación de Christopher Landau, nominado para ser subsecretario de 
Estado, representantes de la Comisión de Relaciones Exteriores le arrancaron al ex embajador 
un compromiso. Se trata de la defensa de Vulcan Materials: el senador republicano Bill Hagerty 
acusó al gobierno de Andrés Manuel López Obrador de haber tomado ilegalmente la propiedad 
de sus activos en Quintana Roo. 
 

Corporativo // Acuerdo Ollamani-Banorte 
(2025-03-18, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 3) 

https://www.efinf.com/clipviewer/f7ba6a681211904df30b162c6a1facd2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/574a13c3f4d43511f5e542b7720563c2?file
https://www.efinf.com/clipviewer/3bdb2984b3642c119c7de6ad3eccdb35?file
https://www.efinf.com/clipviewer/b734df22623f8706d14656b7977436b9?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dbb416492afb3198e1e2d3a74cf507ba?file
https://www.efinf.com/clipviewer/49083bb5e6bbf683e37d881857d25f4d?file


 

 

 

Se decía que la preparación del Mundial FIFA 2026 ha comenzado a acelerarse. Hablamos del 
evento deportivo más visto en el mundo que será escaparate para México en momentos 
complejos para su economía y por supuesto en la relación con Estados Unidos y Canadá que 
también serán organizadores de la máxima justa del balompié. Nadie duda que el futbol es un 
negocio multimillonario que exige inversiones cuantiosas de gobiernos y organizadores. Por lo 
pronto, Grupo Ollamani de Emilio Azcárraga Jean acaba de cerrar un financiamiento con Banorte 
de Carlos Hank González por 2 mil 100 millones de pesos que entre otras cosas significa cambiar 
el nombre al Estadio Azteca que ahora será Estadio Banorte. 
 

Activo Empresarial //Economía mexicana, caídas: OCDE; Azteca, Banorte, aforo y 
financiamiento 
(2025-03-18, José Yuste, Excélsior, . 1 2) 
La única economía que entraría en negativos en su crecimiento es la mexicana, según el último 
Informe de Perspectivas de la OCDE, donde el también llamado Club de los Ricos toca los efectos 
de los aranceles sobre la economía mundial. El pronóstico de la OCDE es que la economía 
mexicana caería en recesión por los aranceles. 
 

Jaque Mate // Paquidermo artrítico 
(2025-03-18, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10) 
Es cierto que la deuda financiera de Pemex ha disminuido, pero el patrimonio es cada vez más 
negativo. Contablemente, la empresa está quebrada. Pemex reportó pérdidas en cuatro de los 
seis años de gobierno de López Obrador. 
 

Juegos de Poder // La tomadura de pelo de los toros  
(2025-03-18, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11) 
Los taurinos vamos a extrañar la fiesta brava en la capital. Como lo preví, llegaría el momento en 
que perderíamos este debate en los hechos. Lo que coraje es la tomadura de pelo de la propuesta 
del Gobierno de la CDMX. 
 

Historias De NegoCEOs // El fracaso en la compra de medicinas y las pugnas internas 
(2025-03-18, Mario Maldonado, El Universal, . 9) 
La compra consolidada de medicamentos para el ejercicio 2025-2026 terminó siendo un reflejo 
de una de las problemáticas que enfrenta el gobierno de Claudia Sheinbaum: la lucha de poder 
entre grupos políticos por el control y el negocio. El resultado es el que vaticinamos en este 
espacio desde las últimas semanas del año pasado: casi el 70% de las claves están en estatus 
de desabasto, ya sea porque su adquisición se declaró desierta o porque los proveedores 
asignados han caído en incumplimiento de contratos. 
 

Análisis Superior// Apanicados 
(2025-03-18, David Páramo, Excélsior, . 3) 
Lo peor que les puede pasar a los participantes en la economía es caer en oleadas de pánico, 
con el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, como principal motivo de temor. Hay 
quienes, incluso sin leer bien las proyecciones de la OCDE, cantaron la recesión de la economía 
mexicana porque solo entendieron que la economía caería un 1.3% este año y que el 2026 no 
sería mucho mejor. Quizá el pánico, o alguna otra razón inconfesable, hizo que no faltaran los 
analistas que dijeran algo así como que la OCDE, que siempre es moderada en sus estimaciones, 
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había dado una gran baja para México, sin leer que la estimación se cumpliría si el gobierno de 
Estados Unidos aplicara aranceles generalizados a todo el mundo. 
 

Bitácora del Director // Desaparecidos: al fin se escuchó el clamor 
(2025-03-18, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
El presidente Andrés Manuel López Obrador jamás tomó en serio el problema de los 
desaparecidos. Su desdén sólo provocó que se exacerbara la crisis: hoy, igual que cada día, 40 
mexicanos no volverán a casa. Ayer, su sucesora decidió apartarse de esa estrategia fallida. Por 
primera vez, Claudia Sheinbaum reconoció que la búsqueda de los desaparecidos era una 
“prioridad nacional” y delineó una serie de puntos para atender el problema. 
 

Cuenta Corriente // Pleito sindical por Estadio (Azteca) #Banorte 
(2025-03-18, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
La extensión del crédito por más de 100 millones de dólares de Banorte a Ollamani, la filial 
deportiva de Grupo Televisa, entró en una “competencia” sindical muy curiosa. Resulta que el 
martes colisionaron el senador Napoleón Gómez Urrutia, líder del Sindicato Nacional de 
Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, Siderúrgicos y Similares de la República Mexicana, con el 
diputado Pedro Haces, secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y 
Empleados de México, titular del contrato colectivo de los trabajadores del Estadio que será tres 
veces mundialista. 
 

TREN MAYA 
 

Obras insignia tuvieron un sobrecosto de 673,000 mdp en el sexenio pasado: México 
Evalúa 
(2025-03-18, Belén Saldívar, El Economista (sitio), ) 
Las obras insignia que se impulsaron en el sexenio pasado, como el Tren Maya, la Refinería Dos 
Bocas y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), tuvieron un sobrecosto significativo 
en su ya millonario presupuesto, de acuerdo con los cálculos de la organización México Evalúa. 
En un análisis, la organización destacó que el costo inicial de estas tres obras era de 504,200 
millones de pesos; sin embargo, tuvieron un sobrecosto de 673,000 millones de pesos, es decir, 
alcanzaron un monto de 1 billón 178,000 millones de pesos entre las tres. 
El Economista, 
 

La nueva versión de VisitMéxico está en marcha; se presentará en el Tianguis Turístico 
2025 
(2025-03-17, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
La nueva versión de la plataforma de promoción de la Secretaría de Turismo VisitMéxico, que 
será presentada en el Tianguis Turístico de Baja California a finales de abril, está ya en línea y 
en proceso de actualización. Por primera vez se incluyen vínculos directos con las empresas 
turísticas a cargo de las Fuerzas Armadas: Tren Maya, Mexicana de Aviación, hoteles del Tren 
Maya e Islas Marías, todos con el mismo nivel de relevancia que los Pueblos Mágicos, Acapulco, 
el Atlas Turístico, el Registro Nacional de Turismo o los Ángeles Verdes. 
90.5 Imagen,El Economista, 
 

Invertirán 600 mdp en proyectos hoteleros para Yucatán 
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(2025-03-17, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Como parte de los resultados de la misión comercial en España, encabezada por el Gobernador 
de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, el Grupo Hotelero Kavia anunció el desarrollo de cuatro nuevos 
proyectos hoteleros en la ciudad de Mérida. Esta inversión, que asciende a aproximadamente 
600 millones de pesos, se prevé que impulse significativamente el desarrollo económico y 
turístico de Yucatán. Díaz Mena habló del proyecto de su Gobierno Renacimiento Maya, que 
contempla planes como la modernización del Puerto de Progreso, llevar el Tren Maya de Umán 
a Progreso para una mejor conectividad, y la implementación de Polos de Bienestar con 
suministro de gas natural. 
Hoja de Ruta (Sitio), 
 

En entrevista, Luis Miguel González, director de El Economista, habló sobre el 
crecimiento de México. 
(2025-03-17, Primitivo Olvera, Canal 121 Telefórmula, ) 
En entrevista, Luis Miguel González, periodista y director general del periódico El Economista, 
habló sobre las proyecciones económicas de México según la OCDE. González explicó que 
México podría enfrentar una recesión en 2025 y 2026, con contracciones del 3% y 0.6% 
respectivamente, debido a los aranceles y la incertidumbre generados por las políticas 
comerciales de Estados Unidos bajo la administración de Donald Trump. A pesar de que México 
tiene una economía diversificada y sólida a largo plazo, González destacó que el país sufrirá en 
el corto plazo, especialmente por la falta de recursos que se malgastaron durante el gobierno de 
Andrés Manuel López Obrador, como en los proyectos de Dos Bocas y el Tren Maya. Recomendó 
mantener disciplina fiscal y prestar atención a los avances en recursos humanos, infraestructura 
e instituciones para enfrentar mejor el entorno comercial internacional. 
970 Radio Fórmula AM, 
 

Razones // No hay empatía porque hay intocables 
(2025-03-18, Jorge Fernández Menéndez, Excélsior, . 10) 
Las seis medidas que anunció ayer la presidenta Sheinbaum sobre el tema de las desapariciones 
no alcanzan para solucionar un drama que trasciende cualquier reforma legislativa o decreto, 
pero sirve para documentar que Palacio Nacional, por las razones que sean, ha tomado 
finalmente en serio un tema que estuvo abandonado durante toda la pasada administración. En 
las obras de infraestructura el Tren Maya es un lastre que no se terminará de amortizar nunca, la 
refinería de Dos Bocas sigue siendo un barril sin fondo que no rinde frutos, el Transístmico sigue 
siendo un gran proyecto en el papel, el AIFA está lejos de alcanzar las cifras que se propuso, las 
medicinas no terminan de llegar porque nunca se resolvió el problema autocreado el sexenio 
pasado. 
 

AIFA 
 

Aerus amplía operaciones desde el AIFA 
(2025-03-18, Aldo Munguía, El Financiero, . 25) 
Aerus, una aerolínea regional fundada en Monterrey, está ampliando su red de rutas y ha decidido 
entrar en el mercado aéreo de la zona metropolitana con la operación de 4 rutas desde el 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la primera de ellas hacia San Luis Potosí. En 
entrevista, Javier Herrera, director general de Aerus, reveló que a finales de marzo, la empresa 
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anunciará tres destinos adicionales desde el AIFA, uno de ellos se conectará hacia el Pacífico 
mexicano. 
 

Las trampas del AIFA 
(2025-03-18, Verónica Malo Guzmán, El Heraldo de México (sitio), ) 
Sin considerar que recibió 1,500 millones de pesos en subsidios solo en el 2024 (y casi 5 mil 
millones de pesos también sólo en subsidios desde su inauguración), el AIFA presume que en el 
último año tuvo ganancias por 285 millones de pesos. ¡Engaño! El Felipe Ángeles, a tres años de 
su inauguración, está lejos de tener ganancias, resultados y conectividad. Es más, cuando podría 
-eso se dice- recibir a 20 millones de pasajeros al año, apenas llega a los 5 millones. ¡Cinco 
millones para la urbe más grande del planeta! 
 

El Aeropuerto Felipe Ángeles logró movilizar 475,000 toneladas de carga en 2024. 
(2025-03-17, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, ) 
En 2024, el Aeropuerto Felipe Ángeles logró movilizar 475,000 toneladas de mercancías 
provenientes de diversas partes del mundo, destacando su capacidad para manejar aeronaves 
de carga. Con la inclusión de recintos fiscalizados autorizados, se prevé un incremento de más 
de 100,000 toneladas anuales en el manejo de carga, lo que podría llevar el total a casi 600,000 
toneladas de mercancías, siempre y cuando se cumplan las metas establecidas. 
 

Seis recintos fiscalizados autorizados para el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. 
(2025-03-17, Felipe González, EdoMex 90.1 Mix, ) 
En marzo se completará la autorización de seis recintos fiscalizados en el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles, destinados a aumentar su capacidad para manejar mercancías y 
aduanas. Esta medida responde a la reubicación de operaciones desde el Aeropuerto 
Internacional Benito Juárez y el Aeropuerto de Toluca hacia el Felipe Ángeles, lo que ha resultado 
en un incremento notable en el volumen de manejo de mercancías. 
 

Señalan reducción de ilícitos en CDMX 
(2025-03-18, Viridiana Martínez, Reforma, . 4) 
Desde 2019 se redujo la incidencia delictiva en la capital del País, en contraste con la Zona 
Metropolitana del Valle de México (ZMVM), la cual presentó un aumento, refiere La Fortaleza 
Capitalina, un análisis de las estrategias y políticas de seguridad de la Ciudad de México entre 
1994-2024. En ese sentido, dicho estudio llama a reconocer el impacto que tiene el tema 
metropolitano con la incidencia delictiva en los municipios que se encuentran en los límites del 
Edomex y la CDMX. El estudio advierte que muestra de la forma en la que impacta una entidad 
sobre la otra, se refleja en el incremento delictivo que hay alrededor del Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) desde que comenzó a funcionar. 
Reforma.com (sitio), 
 

Reconocen al AIFA como uno de los seis mejores aeropuertos del mundo 
(2025-03-18, Redacción, MEX Diario Imagen, . 8) 
Moderno, austero, funcional y sustentable, así es el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles 
(AIFA); reconocido por su arquitectura en el "Prix Versailles", como uno de los 6 mejores del 
mundo; y símbolo de las obras de transformación que se realizan en el país y en el Estado de 
México. En representación de la Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez Álvarez, el 
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Secretario de Desarrollo Urbano e Infraestructura, Carlos Maza Lara, participó en la develación 
de la Placa Conmemorativa del "Galardón Prix Versailles" con el que se premió al (AIFA), como 
una de las mejores seis obras en el mundo. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Sheinbaum inaugura planta potabilizadora en Tabasco y anuncia proyectos de 
infraestructura 
(2025-03-17, EFE, Capital de México (sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, inauguró este domingo la planta 
potabilizadora denominada 'Carrizal 2', obra con la que pretende ampliar el acceso a agua potable 
para más de 500.000 habitantes de Tabasco, en el sureste del país. La mandataria mexicana 
destacó que esta infraestructura forma parte de un amplio programa de inversión en el sector 
hídrico y en otras áreas estratégicas para el desarrollo del estado. Así mismo, Sheinbaum informó 
que el Tren Interoceánico, que actualmente conecta Veracruz y Oaxaca, extenderá su alcance 
hasta Tabasco y la refinería de Dos Bocas, en Paraíso. 
 

Los veneros del diablo o la ruina del petróleo nacional 
(2025-03-17, Carlos Ramírez, Indicador Político MX (sitio), ) 
La industria petrolera mexicana atraviesa una doble crisis que tendría también una triple 
explicación: la falta de utilización política del crudo, la incapacidad de tres formas partidistas de 
gobierno nacional y el drama de que los recursos energéticos que iban a salvar al país han sido 
desplazados por las remesas que representan las cifras de la explotación de mexicanos en 
Estados Unidos. [...] El problema se agrava con la obsolescencia de la maquinaria extractiva y 
transformadora del recurso, pasando por decisiones personales que le han costado más dinero 
al Estado y a Pemex como la refinadora de Dos Bocas en Tabasco que se comprometió a 
construirse con 7 mil millones de dólares y su costo real se puede localizar cerca de los 20 mil 
millones, con una capacidad simbólica de producción de gasolinas. 
 

Inversión en infraestructura y transporte 
(2025-03-17, Redacción, AEI Noticias (sitio), ) 
Durante el evento, la presidenta destacó que su administración impulsará diversos proyectos en 
Tabasco para mejorar la infraestructura y la movilidad. Entre ellos, la mandataria resaltó la 
modernización de la carretera Escárcega, una vía clave para la conectividad del sureste 
mexicano, cuya ampliación ya se inició en Macuspana, también en Tabasco. Asimismo, 
Sheinbaum informó que el Tren Interoceánico, que actualmente conecta Veracruz y Oaxaca, 
extenderá su alcance hasta Tabasco y la refinería de Dos Bocas, en Paraíso. 
 

Cuando la verdad jurídica no es la verdad real 
(2025-03-17, Redacción, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio), ) 
La resolución judicial que condena a Arturo Castagne a pagar 13 millones por daños morales y 
que hace énfasis en violencia de género, pone en evidencia que no van a detenerse por nada en 
poner el poder al servició de la corrupción de todas nuestras instituciones. Paradójico que no den 
curso ni a las denuncias que las propias familias de Gertz Manero han hecho contra el Fiscal o 
las que en su momento realizó el ex jefe del jurídico de la presidencia con Andrés Manuel López 
Obrador, les den curso. Pero el colmo es que mientras que las denuncias que los medios 
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impresos y electrónicos dieron cuenta que Castagne presentó contra Nahle, no caminan, nos 
enteran que la querella contra quién documento los escándalos de la Refinería de Dos Bocas, es 
sancionado. 
 

Crece la plantilla de Pemex, pero producción no repunta 
(2025-03-18, Everardo Martínez, El Universal, . 22) 
Petróleos Mexicanos (Pemex) ha reducido su productividad laboral de forma drástica en los 
últimos seis años, al incrementar en plantilla de trabajadores. a la par de una caída de 21% en 
su producción de crudo, según datos de la empresa que hoy celebrará el 87 aniversario de la 
Expropiación Petrolera. Aunque se invirtió en la filial de refinación. Pemex Transformación 
Industrial, la empresa no cumple el objetivo de la autosuficiencia, pues sigue importando 80% de 
las gasolinas que se consumen. mientras produce más combustóleo la nueva refinería de Dos 
Bocas aún no opera plenitud. 
El Universal (sitio), 
 

SICT 
 

SICT construirá escuelas  
(2025-03-18, Redacción, La Razón de México, . 20) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) construirá 18 planteles 
de bachillerato con una inversión de mil 215 millones de pesos, y una Universidad Rosario 
Castellanos, con 170 millones de pesos. Se espera que al menos 13 entidades del país se vean 
beneficiadas, informó el titular de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva. 
 

Obras. Construirá la SICT escuelas en 13 entidades 
(2025-03-18, Araceli López, Milenio Diario, . 20) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) informó que ahora 
construirá espacios educativos en 13 estados del país, atribución que se les añadió en la presente 
administración. "Ya estamos en revisión, en conjunto con los gobiernos estatales, de la 
construcción de 18 bachilleratos y las universidades Rosario Castellanos", señaló la dependencia 
federal a cargo de Jesús Antonio Esteva Medina. 
La Jornada, 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Nuevas leyes, claves para revivir a Pemex: expertos 
(2025-03-18, Arturo Gómez Salgado, Yeshua Ordaz, Milenio Diario, . 18) 
México registró en enero la producción de hidrocarburos líquidos más baja en los últimos 46 años, 
por lo que la reciente regulación en el sector energético aprobada por el Poder Legislativo y 
remitida la presidenta Claudia Sheinbaum para su publicación supone ser la oportunidad para 
revivir a Petróleos Mexicanos (Pemex) y su actividad, de acuerdo con expertos. Por ello, de 
acuerdo con el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), las nuevas leyes permitirán a 
Pemex tener socios para dirigir más capital a proyectos detenidos, pero mantendrá el control 
exclusivo de las asignaciones, tanto las de desarrollo propio, donde la participación privada se 
encuentra limitada a contratos de servicios, como las de desarrollo mixto. 
Milenio (sitio), 
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El Cardenismo vigente en la reforma energética de Sheinbaum 
(2025-03-17, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
Este 18 de marzo, fecha emblemática en la historia de México, se estarán votando en la Cámara 
de Diputados las leyes secundarias de la reforma energética promovida por la presidenta Claudia 
Sheinbaum, para que Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
regresen al pueblo de México. Su aprobación es fundamental para la implementación efectiva de 
la reforma energética de 2024, ya que establecerán las bases legales y operativas para que 
Pemex y la CFE retomen un papel central en el sector. 
 

CRE publica disposiciones para integración de sistemas de almacenamiento 
(2025-03-18, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio), ) 
La Comisión Reguladora de Energía (CRE) emitió las Disposiciones Administrativas de Carácter 
General para la integración de Sistemas de Almacenamiento de Energía Eléctrica al Sistema 
Eléctrico Nacional (SEN), por lo que se prevé un impacto positivo en el sector energético. El 
regulador energético de México publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) dichas 
disposiciones por las que se instruyó al Centro Nacional de Control de Energía (Cenace) a llevar 
a cabo la actualización en el Catálogo Nacional de Regulaciones, Trámites y Servicios (CNRTyS). 
El Cenace dará seguimiento a lo establecido en la Ley de Transición Energética para incorporar 
en el Programa de Redes Eléctricas Inteligentes siguiente a la entrada en vigor del presente 
instrumento lo relativo a los sistemas de almacenamiento. 
 

La transición hacia energías renovables en México: auge de la energía solar en este 2025 
(2025-03-17, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
La adopción de energía solar en México ha experimentado un crecimiento acelerado en los 
últimos años, reflejando el interés tanto de la población como de las empresas por reducir costos 
y mitigar su impacto ambiental. El país alcanzó en 2024 una capacidad instalada de energía solar 
fotovoltaica cercana a los 10.67 gigavatios (GW), con una proyección de crecimiento del 8.91% 
anual para llegar a 16.35 GW en 2029, según datos de Mordor Intelligence. Este panorama 
positivo ha llevado a la consolidación de compañías como Solar Change, una empresa con más 
de 8 años de experiencia especializada en diseñar y ejecutar proyectos de energías renovables 
llave en mano, desempeñando un papel clave en la transición energética del país. 
 

Durazo fortalece lazos con California y posiciona a Sonora como potencia en energías 
limpias 
(2025-03-17, Redacción, Maya Comunicación (Sitio), ) 
En un paso clave hacia la consolidación de Sonora como referente en energías limpias, el 
gobernador Alfonso Durazo Montaño inició una gira de trabajo en California, donde fortalecerá 
alianzas estratégicas con actores clave del ámbito político y empresarial. Como parte de su 
agenda, Durazo sostendrá un encuentro con el gobernador Gavin Newsom para formalizar un 
acuerdo de cooperación que posicionará a Sonora como un socio esencial en la transición 
energética de América del Norte. 
 

La transición energética y el uso de hidrocarburos en México. 
(2025-03-17, Marianna Santiago, 88.9 Noticias, ) 
Paulina Gómora, jefa de la división de ingenierías en ciencias de la Tierra de la Facultad de 
Ingeniería de la UNAM, afirmó que el uso de hidrocarburos se mantendrá en las próximas tres 
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décadas, a pesar de que en 2024 el 80% del suministro energético mundial provendrá de 
combustibles fósiles. En México, este porcentaje representa solo el 3.7% del PIB nacional. 
Gómora destacó el papel del gas en la reducción de emisiones de gases de efecto invernadero, 
contribuyendo a la transición energética. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Dan prioridad en San Lázaro a sustitución de Compranet 
(2025-03-18, Maritza Pérez, El Economista (sitio), ) 
Morena en la Cámara de Diputados anunció que durante los próximos días, su bancada dará 
prioridad al análisis, discusión y aprobación de las dos iniciativas de ley que envió la presidenta 
Claudia Sheinbaum en materia de Adquisiciones y Obras Públicas, para fortalecer el marco 
jurídico de las contrataciones públicas. De acuerdo con la vicecoordinadora de Morena, Gabriela 
Jiménez Godoy, las propuestas son para expedir una nueva Ley de Adquisiciones, 
Arrendamientos y Servicios del Sector Público, junto con reformas a la Ley Federal de Austeridad 
Republicana, la Ley de Economía Social y Solidaria, así como a la Ley General de Sociedades 
Cooperativas. 
El Economista, 
 

Reformas de Sheinbaum sobre contrataciones públicas son prioridad para Morena; 
reemplazarán a CompraNet 
(2025-03-17, Víctor Ortega, El Heraldo de México (sitio), ) 
Las dos reformas que la presidenta Claudia Sheinbaum envió a la Cámara de Diputados, relativas 
a adquisiciones y obras públicas, para crear un marco jurídico de contrataciones, son prioridad 
para Morena, aseguró este lunes la vicecoordinadora del partido, Gabriela Godoy Jiménez. 
Explicó que con la nueva Ley de Adquisiciones se pretende sustituir a CompraNet, a través de la 
plataforma digital de contrataciones públicas, para agilizar los procedimientos y mejorar la 
eficiencia administrativa. 
Pasantes DF CDMX (Sitio), 
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